

«Nos van a matar a todos»

Tensión en los funerales por el guardia civil asesinado

San Sebastián. Javier Pagola

«El Partido Socialista ha sido muy contundente y ha quedado claro que, con este clima de violencia, no hay conversaciones, por supuesto. Primero, que dejen de matar.» En estos términos se expresó ayer el ministro del Interior, José Barrionuevo, en relación a la postura adoptada por su partido de no sentarse junto a Herri Batasuna en lo que se ha dado en llamar «mesa por la paz». El señor Barrionuevo asistió ayer al funeral por el guardia civil Miguel Mateo Pastor, muerto en el atentado perpetrado la noche del miércoles, entre las localidades de Beasain y Villafraanca de Ordizia. Terminado el oficio religioso se produjeron momentos de gran tensión, cuando algunos asistentes interrumpieron las palabras del ministro.

Al acto fúnebre, celebrado en la parroquia de la Sagrada Familia, además del titular del Interior y los padres de la víctima, asistieron el director general de la Guardia Civil, teniente general Aramburu Topete; el delegado del Gobierno en el País Vasco, Ramón Jáuregui; viceconsejero del Interior del Gobierno vasco, Eli Galdós; los gobernadores civil y militar y alcalde de San Sebastián, así como otras autoridades civiles y militares. Estuvieron presentes también numerosos compañeros de la víctima y representantes de los partidos políticos PNV, PSE, PSOE, AP y UCD.

En su homilía, el oficiante, al que acompañaron otros cuatro sacerdotes, señaló que «la muerte de hoy nos ha sumido a todos en un profundo dolor, no sólo por el hecho en sí, sino porque la ha provocado el hombre, poniendo la vida como precio de mercado». En otro momento agregó que «esta muerte hace que nuestros corazones se desconsuelen, e incluso se rebelen, por un hecho que, huma-

namente, no encuentra explicación». Tras precisar que se resistía a creer que esta muerte haya sido infecunda, el sacerdote pidió para que «todos los hombres de buena voluntad que trabajan por la paz en el País Vasco encuentren respuesta en sus afanes».

Tras el funeral, compañeros de Miguel Mateo Pastor transportaron el féretro al exterior, donde una banda del Gobierno Militar y otra de la Guardia Civil le rindieron honores, interpretándose el himno de la Benemérita. Acto seguido, el ministro del Interior se dirigió a los ciudadanos y Fuerzas de Seguridad del Estado. «Hace un instante —señaló— el sacerdote que oficiaba el funeral nos decía que Miguel Mateo era una víctima por la justicia y por la paz. Es verdad.» En ese momento, un grupo de asistentes, entre los que se encontraban algunos familiares de miembros de la Guardia Civil, afectados por una fuerte emoción, interrumpieron las palabras del ministro con gritos tales como «nos van a matar a todos». En medio de un clima de gran tensión, José Barrionuevo exigió, con voz firme, silencio y respeto. Aplacados en parte los nervios, prosiguió su alocución agregando que «Miguel Mateo es un trabajador de la seguridad. Nosotros estamos estrechamente unidos con quienes trabajan por la seguridad de todos los demás. Representantes legítimos del pueblo, del propio pueblo, estamos aquí para que se reconozca este compromiso». «Me honro en decir a toda la Guardia Civil —concluyó— unas palabras que en otro tiempo pronunciara otro Miguel de España: Seguir trabajando como estáis haciendo, por la libertad y por la justicia de toda España.» Finalmente dio vivas al País Vasco, a la democracia, a España, a las Fuerzas de Seguridad del Estado, al Rey y a la Guardia Civil, que fueron contestados por gran parte de los asistentes, prorrumpiendo en aplausos. Sin embargo, se siguieron produciendo diversos gritos, algunos contra ETA, por parte de personas presas de una gran excitación. El propio ministro abrazó a algunas de éstas, pidiéndoles serenidad.

Los acreedores quieren embargar los sueldos de los diputados de UCD

Madrid

El presidente de UCD, Landelino Lavilla, parece estar intentado evitar los efectos de las deudas más urgentes del partido, en lo que parecen sus últimos días al frente del partido centrista.

Fuentes parlamentarias de toda solvencia confirmaban ayer a ABC que los mayores acreedores del partido centrista quieren embargar los sueldos de los diputados centristas, así como las asignaciones económicas que la Cámara destina al grupo parlamentario, que preside Lavilla. Si bien no parece que exista disposición alguna que impida este embargo, la Secretaría del Congreso iniciará, con carácter inmediato, un estudio sobre el problema. Aunque no existe confirmación, Landelino Lavilla podría haber planteado ayer al presidente del Congreso, Gregorio Peces-Barba, la difícil situación económica que atraviesa UCD en la entrevista que ambos mantuvieron en el Palacio de la Carrera de San Jerónimo.

La crisis financiera coincide con un cada día más precario entendimiento entre los dos grupos que aún permanecen en el partido, los democristianos que dominan la Ejecutiva y los llamados «azules», mayoritarios en el grupo parlamentario. El difícil equilibrio que en estos momentos intentaría mantener Landelino Lavilla podría romperse en los próximos días de ser ciertos los constantes rumores parlamentarios que han circulado en las últimas horas. Fuentes socialistas no descartaban ayer que el nombre del presidente de UCD pueda figurar próximamente en la candidatura institucional que el Congreso de los Diputados votará para la renovación de cuatro miembros del Tribunal Constitucional. Ello implicaría, naturalmente, la dimisión como presidente y consiguiente baja en UCD de Lavilla.

A últimas horas de la noche, en la secretaria del señor Lavilla en UCD manifestaron a ABC que había el encargo del presidente de desmentir todas las informaciones antes señaladas, asegurando que en la reunión que celebrará la Ejecutiva centrista la próxima semana se seguirá hablando de las elecciones municipales, siendo incierto que el presidente tenga la intención de presentar en este acto su dimisión. En la misma línea se expresaba Marcelino Oreja en Vitoria, al declarar que carecen de fundamento las noticias de que él vaya a sustituir a Lavilla a frente de UCD. «Lavilla —dijo— ha afirmado que no tiene el propósito de abandonar UCD.»



Coche destruido por una granada frente a la Embajada norteamericana

Madrid

Un automóvil Mini-Morris rojo, matrícula M-934103, aparcado junto a la acera de los impares, frente al número 75 de la calle de Serrano, que ocupa la Embajada de Estados Unidos, hizo explosión a la una cuarenta y tres horas de esta madrugada. El vehículo se incendió tras la explosión, que fue oída con gran intensidad por el personal que trabajaba a esa hora en la Redacción y talleres de ABC. Minutos después llegó un coche de bomberos, que procedió a sofocar las llamas del vehículo, que quedó destrozado.

No hubo que lamentar daños personales, ya que el vehículo estaba vacío. Sólo una luna de la puerta principal de la Embajada quedó resquebrajada, así como rotos los cristales de la primera y segunda puerta de la iglesia de San Francisco de Borja.

La Policía buscaba anoche a unos jóvenes que, según un testigo presencial, huyeron a toda velocidad tras la explosión en un coche rojo. Se desconoce la intencionalidad del suceso. La Embajada norteamericana mantuvo reserva sobre la explosión. Un soldado de guardia retiró al interior de la Embajada, parte de la chapa desprendida del vehículo siniestrado.

Media hora después los artificieros descubrieron restos de una granada. Al parecer, el proyectil fue disparado con un lanzagranadas desde el vehículo rojo fugado. Según parece, la intención era atentar contra la Embajada USA; la velocidad de vehículo provocó el error en el blanco.

Euroconfort presenta
LA MAYOR BOUTIQUE
DE EUROPA
EN MUEBLE NATURAL

EURO
CONFORT-1
NUMERO UNO EN MUEBLES
Mueble, Möbel, Furniture
Km. 16. Ctra. de Andalucía.
Tel. 695 98 50. Madrid